

LA MASONERIA

DESCUBIERTA EN MEXICO.

*Contestacion al autor de las dudas sobre el
Plan de Iguala.*

Muy Señor mio: A mejor tiempo no pudo haber salido su papel de Vd. que cuando se trata de que las puertas del Infierno prevalezcan contra la Iglesia, por esos heregetes, cuyos argumentos le habrán hecho trastavillar; pero acaso se le habrá olvidado aquella anecdotita que nos refiere el Padre Parra acerca de la fe del carbonero: y entonces si, no salgo por garante de la creencia de Vd., porque todo cristiano sabe muy bien que sin fe nadie puede salvarse. Por otra parte, no debe Vd. hallarse muy contento con esas maximotas que han introducido esos Jacobinos, que se llaman Liberales, acerca de la soberania del Pueblo, y de otras tonterias de esta naturaleza, que aunque es verdad que los que sientan tales principios, prueban que no van mal fundados; esto de que le varien á uno su método, porque los demas sean felices, es cosa muy dura: era mejor que lo hubieran dejado para de aqui á cincuenta años, y mas debiendo oponerse á recibir tales doctrinas el legitimo Pueblo, como son los Canónigos, los Oidores, los Ministros, los Titulos y los Frailes. El resto es un conjunto de entes sin cabeza, que deben obedecer ciegamente, sin meterse en saber si es bueno ó malo el gobierno, pues

para eso tenemos teólogos que discutirán esas materias de derecho político á maravilla.

Desde que esos malditos Jansenistas abolieron la Santa Inquisicion, se le acabaron á Vd. sus diversiones. ¡*O tempora, ó mores!* ¡ Ya no volverá Vd. á disfrutar de aquellas lucidas scenas, en que los fieles de la comparsa de Vd., poseidos de un zelo santo, veian á unos hereges como Morelos castigarse ante las aras del Señor, porque se reian de sus excomuniones y sandeces, y querian hacer independiente el reino! De cólera y dolor hasta los anteojos verdes habrá hecho pedazos, si es que leia con ellos esos encabezados tan graves de „ Nos los Inquisidores Apostólicos &c. &c.” que le llenarian de entusiasmo. Y no que ahora en lugar de *astillos* se pondrán teatros, donde se representen piezas menos divertidas, propias para distraer á las gentes y educar á la juventud, la que antes estaba mas embelezada con los cuentecitos de los *duendes* y las *brujas*. ¿ Creerá Vd. que no me puedo acordar sin reirme de la *Mulata de Córdoba*? Cuidado que fué mas astuta que los Señores del tribunal, pues cuando ellos se prometian divertirse con ella, pintó con *carbon* un navio en la pared, en el cual se embarcó, y no ha vuelto, habiéndose llevado por marineros á los diablos, cuya compañía dizque le agradó mas que la de los Inquisidores.

Eso de reformas tambien le parecerá á Vd. excusado: quédense las cosas en el estado en que estaban, y aunque los regulares hayan hecho voto de pobreza, obediencia y castidad, poco le interesa á la nacion que manejen gruesas sumas de plata, sin provecho de ella: que una comunidad menos útil sea mas poderosa que otras que esten pereciendo y sean mas necesarias al estado; y que los frailes anden de noche fuera de su convento, azotando calles: pero á esto me dirá Vd. que hay algunos tan excrupulosos por el buen orden, que suelen salir de sus claustros para dar ejemplo.....

Lo mas interesante del papel de Vd. es, aquello de los Frac-masones, y no puedo menos que reconocer en

Vd.
esta
part

tera
se e
mas
sias
Fra
de l
ciéd
últi
grec
la l
mur
ésta
sotr

(Sa
del
su
La
sag
un
= I
tria
ve.
inf
hay
crij
aso
bae
can

(
(

Vd. un gran fondo de viveza, pues haciendo que ataca á esta sociedad, me temo que lo es, segun verá en esos tres parrafitos del Universal del 20 de Julio último, y dicen así:

» Lo que hace que no nos determinemos á fiarnos enteramente de las intenciones de esta sociedad, (1) es el que se diga que pertenecen á ella *los padres de la fe*; pues ademas de ser notorio el mal espíritu que anima á los eclesiásticos, que con este nombre procuran apoderarse en Francia del ministerio de la predicacion y de la enseñanza de la juventud, este mismo es tambien el titulo de otra sociedad, formada principalmente en Italia en estos 6 años últimos, y cuyo objeto conocido (2) es oponerse á los progresos de las luces, y detener la tendencia del siglo á la libertad. He aqui las noticias que de ella tenemos, y comunicamos á nuestros lectores, por si, como es probable, ésta *masonería del servilismo*, ha hecho prosélitos entre nosotros."

» Llámase en Italia la Sociedad de Sanfedisti (Santafestistas.) Para reconocerse hacen una cruz con el dedo pulgar de la mano derecha en cualquiera parte de su cuerpo, y repiten el mismo signo al darse la mano. La palabra de *pase* es: *Padre, Hijo y Espíritu Santo*, y la sagrada; *Pedro y Pablo*. = El emblema de esta sociedad es un círculo con esta leyenda: á la amabilísima Providencia. = Dentro de la circunferencia, en la parte superior hay un triángulo encima de un ojo con estas palabras: *Dios nos ve*. = Debajo del triángulo á la derecha se ve un corazón inflamado con estas otras: *Dios nos ama*. A la izquierda hay una mano que sostiene el globo terrestre con esta inscripción: *Dios nos protege*. = Este emblema lo llevan los asociados, ó colgado al cuello ó á veces en la caja del tabaco. = Toda la sociedad está dividida en tres grados ó categorías. = Por el juramento que hacen se obligan á so-

(1) De los heteritas ó amigos.

(2) Ojo alerta.

correrse y auxiliarse, y á emplear todos los medios que estén á su alcance para estirpar lo que ellos llaman herejía, y destruir á los partidarios de las nuevas ideas filosóficas, y sobre todo á los *carboneros*.”

“Véan pues los amigos de la libertad como se unen y trabajan sus enemigos para sostener la ignorancia y el despotismo, y sirvales esto de un nuevo motivo que los estimule á vivir estrechamente unidos, y á frustrar con su vigilancia los inicuos proyectos de estos enemigos del género humano. Nuestros enemigos se unen para perdernos; unámonos nosotros para salvarnos.”

¿Qué tal, eh? Con Vd. nos la quería pegar. Pues ya ve que impuestos estamos de lo que son esos Francmasones, y así no hay mas remedio sino que el gobierno los persiga de muerte, como enemigos de la libertad, y si Vd. lo es, que descarge sobre si el anatema que Vd. propio se ha fulminado. Luego que lei su papel me dió por las narices..... y aun estaba por decirle..... pero me reservo para otro día. Por ahora sirvale á Vd. de gobierno, que por mas que se empeñe esa sociedad en que retrocedamos al siglo de Felipe II., es trabajo perdido, porque hasta los niños la primera palabra que pronuncian, cuando pueden articular es: Libertad. = A Dios:

J. B. M.

Se vende en la libreria de Recio portal de los Mercaderes.

22 AP 69

MEXICO: 1821.

Imprenda de Don Mariano Ontiveros.